
渊上接一版冤
韩勇要求袁各级各部门要在

做好今年各项工作的基础上袁及
时研究和谋划明年的重点工作和
经济社会发展的重点项目袁根据
明年国家尧省重点项目的安排情
况袁及时申报重点项目袁做好拟开
工建设重点项目的前期准备袁为
明年工作打好基础遥

韩勇最后强调袁 定安农业尧
工业尧旅游有一定的区位优势袁把
优势变成生产力袁 需要好的作风
推进袁 各级领导干部要深刻认识
加强作风建设的重要性和紧迫
性袁转变工作作风袁提高效能袁把
实践和维护好群众利益作为工作
出发点袁做到民主决策袁调动广大
干部的积极性与创造性袁 同舟共

济袁齐心协力袁共同促进定安的健
康协调发展遥

符立东在总结讲话时说袁韩
勇书记传达了全省领导干部会议
精神并作了重要讲话袁 韩书记的
讲话很实在尧很具体袁各级干部要
深刻领会袁认真抓好贯彻落实遥

符立东要求袁抓好贯彻落实袁
一要统一思想遥 要按照韩勇书记

的讲话要求袁把思想统一到省委尧
县委的工作重心上来袁 统一到推
动经济社会赶超发展的大局上
来袁以昂扬的斗志尧务实的作风尧
一流的业绩袁 证明自己的工作能
力袁响应县委的号召袁回报组织的
厚爱遥

二要迅速传达遥 会后袁 各乡
镇尧各部门尧各单位要专门组织学

习好省委罗书记的讲话精神以及
落实好县委韩书记的工作部署遥

三要抓好落实遥各乡镇尧各部
门尧各单位要认真对照年初县委尧
县政府下达的目标任务袁 查漏补
缺袁强化责任袁细化措施袁切实把
会议提出的各项任务要求落到实
处袁 确保全年各项目标任务全面
完成遥
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现代服务业是国际旅游岛建
设中的一项主要内容袁 酒店建设
是现代服务业当中的一项重要组
成部分遥 我县在野十二五冶规划中
明确指出袁把定安建成经济繁荣尧
社会文明的卫星城尧 生态优美的
花园式城市遥卫星城的定位袁其实
就是要凭借特色差异袁 为中心城
市服务袁 就是要吸纳中心城市的
人尧财尧物袁发展本区域的经济和
各项社会事业遥 我们要注重旅游
酒店建设袁为卫星城增加功能袁吸
引中心城市海口及其他各地游客
到定安旅游消费袁 为定安经济社
会发展起到积极的促进作用遥

一尧 我县旅游酒店规划和建
设的基本情况

近五年来袁 我县已通过县规
委会审议通过的旅游酒店规划有
11个遥主要分布在县城地区和南
丽湖地区遥其中县城地区 9家袁南
丽湖地区 2家遥四星级 3家袁五星
级 1家遥属于经营性的有 8家袁有
3家是属于会所或者是产权式酒
店渊天长椰风水韵尧天籁谷尧牧屿
云天冤遥 到目前为止袁已建成的 2
家袁即鼎泰置业公司建设的阳光椰
风苑和三亚天长公司建设的天长椰
风水韵遥 正在动工建设的两家即海
南春阳房地产公司建设的春阳大酒
店和海南中润投资公司建设的昌
茂中润温泉大酒店遥 其余的均没
有动工遥 已建和在建的占规划总
数的 36%袁 而开业的酒店数为
零遥 未建的除了吉粮康城未取得
土地以外袁 其余未建酒店项目都
是企业方面的原因造成的遥

二尧 我县旅游酒店业的发展
现状

据县旅游委提供的数据显
示袁 目前定安县旅游酒店列入统
计范围的有 7家 渊即银湾 402间
房尧804个床位袁 水庄 218间房尧
436个床位袁 春阳 40间房尧62个
床位袁 华达 42间房尧62个床位袁
九九 20间房尧32个床位袁丽景 39
间房尧47个床位袁 仙都 33间房尧
55个床位冤遥共计有房间 794间袁
1498个床位遥目前还没有一家上
星级的酒店袁 除了南丽湖有 2家
目前可以供住宿尧餐饮尧会议之用
外袁县城的酒店功能都不够齐全袁
具有中小型会议使用功能的酒店
基本没有遥 南丽湖地区的酒店处
于经营困境状况袁 县城地区的酒
店档次尧服务水平低遥

与屯昌县比较袁 屯昌的酒店
业发展比我们快遥 目前屯昌县城
共有上一定规模和档次的旅游酒
店 60 家袁床位有 1000多个袁可供
200人以内中小型会议使用的酒店
有 3家袁 旅客入住率几乎在 70%左
右遥 屯昌目前正在规划建设中的酒
店还有 6家袁其中五星级的 4家遥

三尧 制约我县旅游酒店发展
建设的主要原因

1尧酒店建设功能区域定位不
清遥 旅游酒店业作为商业服务业
的重要组成部分袁 应选择一个功
能区作为酒店建设主要区域袁定
城控规尧南丽湖控规没有明确遥引
导商家投资某区域建设酒店没想
法袁 均由商家自主作出判断和选
择遥 在县城地区未能形成区域性

的酒店经营商业氛围遥
2尧建设规划难于执行遥 在现

有的建设规划中袁 近年来的房地
产大部分很多都带有酒店项目遥
房地产商作为投资主体袁 往往是
先投资房地产项目袁 后投资酒店
项目遥 而现实情况是房地产项目
已经投资到位并完成, 而酒店项
目却难于继续遥 我们的规划显得
软弱无力遥

3尧招商引资中对酒店项目不
重视遥据视察了解袁我们在引进项
目的过程中几乎没有特意去选择
具有经营酒店经验和实力的企
业遥 现有的酒店项目都是房地产
企业兼营建设的遥 由于比较效益
的驱动袁 房地产企业首先考虑的
是房地产项目袁 至于酒店项目建
设几乎都有可做可不做或者是待
时机成熟再做的想法遥

4尧投资主体专业经营意识淡
薄遥 由于目前我们规划的酒店所
有投资企业主营是房地产业袁酒
店业对投资主体来说都是兼营性
的袁 他们建好酒店还要另外寻找
合作伙伴或者寻找出租出售的途
径来实现经营遥 他们的投资想法
仅限于建酒店袁 难于考虑到今后
经营的问题遥 这就势必导致建好
的酒店真正进入经营所遇到的设
计尧装修尧产品配套不合理等一系
列问题而导致开业经营速度缓慢
和成本的增加遥

5尧企业投资融资有困难遥 房
地产企业是高投资的企业袁 从目
前的投资状况来看袁 光投资房地
产资金投入就是一笔大数目了袁

并且销售不理想遥 再筹措资金建
设与经营酒店袁 许多企业困难相
当大遥

6尧缺乏成功的酒店经营范例
带动遥应该说袁在定安到目前为止
还没有一家酒店业取得骄人的经
营业绩遥业外人期待迫切袁业内人
疑虑重重袁 这对酒店建设的信心
也产生不良影响遥

7尧规划审批过程中把产权式
酒店与服务型酒店混为一体遥 房
地产企业为应政府商品房须配套
酒店项目的要求袁有的项目规划时
按要求设计了附带酒店项目袁 有的
房地产企业干脆设计时附带了 野产
权式酒店冶项目袁并以野产权式酒店冶
也是酒店的说法来混淆概念遥

四尧 推进我县旅游酒店规划
与建设的意见和建议

1尧树立野酒店也是基础设施冶
的理念遥 我们要从决策理念上更
新观念袁 对酒店的建设要引起足
够的重视遥 要拿出像抓工业一样
的决心和胆识来抓酒店业建设袁
大胆提出野酒店业也是基础设施冶
的城市经营理念袁 特别是要意识
到野后房地产时代冶袁所规划的酒
店将是一条延续的经济链条袁并
将会产生客观的野酒店效应冶遥 积
极采取强有力的措施尽快扭转现
有的被动局面袁 脚踏实地的推进
旅游酒店业建设遥

2尧 严格执行现有建设规划遥
对已规划酒店的建设尽量不改变
规划袁 但可以从酒店业的经营实
际出发对原有规划进行完善性补
充遥 引导和鼓励酒店企业按照国
家 2011年 1月 1 日开始施行的
新的星级饭店标准袁 拓宽酒店建
设内容的视野袁 把酒店建设同文
化娱乐尧餐饮美食尧休闲健身尧养
生保健等行业密切结合起来综合
考虑遥 尽可能引导企业制定酒店
项目规划袁避免雷同袁大胆鼓励发
展差异性经营遥 如侧重于美食餐
饮的酒店曰 侧重于文化娱乐的酒
店曰侧重于美容健身的酒店遥这都
需要协调或引导各商家企业去慎
重考虑袁周密安排遥

3尧制定优惠政策袁扶持企业
发展遥 县政府可以制定对旅游酒
店建设尧经营方面的优惠政策袁让
利于民袁悉心扶持企业发展遥

在落实国家政策方面袁 可以
落实 叶国务院关于加快发展旅游
业的意见曳渊国发[2009]41号冤野落
实宾馆饭店与一般工业企业同等
的用水尧用电尧用气价格政策遥 排
放污染物达到国家或地方标准并进
入城市污水处理管网的旅游企业袁
缴纳污水处理费后袁 免征排污费遥
旅游企业用于宣传促销的费用依
法纳入企业经营成本冶的政策遥

在地方财税政策方面袁 可以
从返还部分企业所得税尧 免征部

分企业税金尧 降低部分收费标准
或进行补贴等方面进行必要的政
策扶持或倾斜遥

在政府资金扶持方面袁 一是
设立由政府运作的星级旅游饭店
专项发展基金袁 帮助融资有困难
的旅游酒店发展生产遥 专项基金
的来源一部分由政府拨付袁 一部
分由银行出资遥 发展基金采取市
场盈利方式运作袁 以微利低息为
原则袁 帮助酒店完善基础设施设
备袁发展生产袁使其达到相应星级
档次和品质要求遥 二是提供信贷
援助遥 由国有银行提供灵活的信
贷方式袁在审批流程尧授信额度尧
抵押担保条件尧 贷款利息和期限
等方面放宽限制袁 给予星级旅游
酒店或准备申星渊升星冤的旅游酒
店一定免息期的流动资金贷款袁
同时给予中长期项目低息贷款援
助支持袁 帮助酒店提高星级档次
和品质要求袁确保服务质量遥三是
采取奖励政策袁对获得二尧三尧四尧
五星级饭店批文和标志的旅游酒
店企业可分别给予 5 万尧30 万尧
50万尧100万的资金奖励遥

4尧 各有关部门要形成合成袁
服务酒店经营企业遥 各有关部门
要增强加快发展我县酒店业的责
任感袁自我加压袁在服务理念尧服
务态度方面来一个大转变袁 为企
业提供及时到位的服务袁 全力推
进我县旅游酒店的建设步伐遥

5尧加大扶持本土酒店企业的
力度袁增强本土酒店服务特色遥千
方百计做大做强具有定安特色的
旅游酒店业袁 不断巩固发展壮大
美食文化节的成果袁 为带动地方
特色经济发展尧 壮大地方特色经
济产业尧改善地方就业环境结构尧
拖动地方社会事业进步奠定更加
坚实的基础遥努力打造具有野卫星
城冶 特色的能吸引海口等周边市
县客人的特色服务酒店业袁 不断
提高我县酒店业的市场竞争力和
特色美食经济尧健身养生经济尧文
化娱乐经济的含金量遥

6尧把酒店服务培训作为劳动
就业培训的重要内容遥目前袁酒店
服务员是酒店经营与管理过程中
的重要成员遥 劳动就业开展酒店
服务相关内容的培训袁 既有利于
提高就业者个人的劳动技能袁增
加就业机会袁 为社会提供合格的
酒店服务劳动者袁 又能完成劳动
就业培训的相关任务袁是野一箭双
雕冶之事遥

总之袁 随着海南国际旅游岛
建设的有力推进袁 旅游区域的旅
游酒店毫不疑问代表着一个地区
的形象袁 是接待每一位游客的第
一道门户和窗口袁 也是一个地方
有关信息的传递者遥 定安要建设
服务型的卫星城袁吸引众多游客袁
酒店建设无疑是重要一环遥

注重旅游酒店建设 促进服务行业发展
要要要视察我县已规划酒店建设情况的思考与建议

县政协视察组

县政协委员调研定安旅游酒店建设遥 程守满 摄


